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電商 

即電子商務，指在網路上進行交易活動，比起傳統

買賣方式更為快速，交易範圍也更廣。 

公訴 

為有公訴權力的司法機構或檢察官，代表國家向

法院指控某人有犯罪事實而提起的訴訟。 

國內焦點一  

雙 11 電商平台推 66 折超低優惠 20 家書店集體歇業一天 

 

11 日的雙 11 購物節，有部分電商平台推出書籍下殺 66 折的折扣活動，引發多家

實體書店不滿。多家獨立書店在臉書粉絲團以黑底白字 PO 文「本書店將於 11/11

歇業」發聲抗議，以「共同歇業」行動表達沉痛呼籲，希望讀者及社會大眾在面對電商的

低價促銷行動時，能再思考一下此舉對書業的傷害性。對此，誠品網路書店回應，雖然針

對雙 11 檔期推出限時優惠，但多款書籍做的特定折扣是先前就存在的，且折扣都與出版

社討論過。博客來網路書店則表示，雙 11 活動是站在回饋消費者的角度，對於獨立書店

的作法給予尊重，不會表示其他意見。 

 

 

 

國內焦點二 

楓林網盜版涉侵權 檢方起訴台灣 2犯嫌 

 

桃園地方檢察署 9 日表示，陳姓與莊姓 2 男子經營「楓林網」，自民國 104 年起結

合中國人士，在外國租用雲端主機，在該網站上提供未經著作人授權播映的電影、

戲劇、影集等，或將其他網站檔案連結直接嵌入「楓林網」，供網友免費觀看，並在網頁

及影片播放中安插廣告藉此牟利，號稱國內最大盜版影劇平台。桃園地檢署經過數月的調

查與分析，已於日前偵結此案，除了依違反著作權法提起公訴之外，另查扣 2 嫌名下價值

約 6700 多萬元財產。 
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►哈薩威紅米新聞。 

(影片取自大愛電視台 YouTube 網站) 

新型冠狀病毒(SARS-CoV-2) 

新型冠狀病毒在 2020 年 2 月 11 日被國際病毒學會正式命名為 SARS-CoV-2，WHO 同

時將此病毒引起的疾病命名為 COVID-19，俗稱新冠肺炎。 

國外焦點一 

沙漠農業令人驚喜 哈薩威紅米珍貴又營養 

 

哈薩威紅米具有特殊的營養成分，每公斤單價上看 8 美元(約台幣 240 元)，約為一般白米價

格的 4 到 5 倍，因此又被稱為綠洲「米金」，而這樣珍貴的稻作竟然出自滿布沙漠的國

度——沙烏地阿拉伯。出產此珍貴紅米的哈薩威綠洲位於沙國東部，光是棕櫚樹就有超過 200 萬

棵，還有相當多的水井以供應需要大量水源灌溉的稻作，創造出在沙漠中種稻的農業奇蹟。因為這

個地區特殊的綠洲生態文化，2018 年聯合國也將其列入世界文化遺產，同時，它也在金氏世界紀

錄中被評價為規模最大的綠洲。 

 

 

  

 

 

 

 

國外焦點二 

丹麥等 6 國水貂感染新型冠狀病毒 病毒突變後已傳染給 12 人 

 
世界衛生組織（WHO）表示，丹麥、美國、義大利、荷蘭、西班牙和瑞典 6 個國家通報

出現了新型冠狀病毒(SARS-CoV-2)病例，而這些病例都跟水貂養殖場有關。丹麥發出警

告，水貂身上的病毒突變株已傳染給人類，目前有 12 人遭到感染，由於新冠肺炎(COVID-19)疫苗

即將問世，病毒突變可能會影響未來新冠肺炎疫苗的效果，因此丹麥當局也已下令全數撲殺境內約

1700 萬隻水貂。科學家表示，病毒突變司空見慣且通常無害，而這次突變並未引起人體更嚴重的

疾病。 
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聯邦總務署(GSA) 

是美國聯邦政府的一個機構，平時負責建造和維護聯邦政府

的辦公場所和採購等工作，在總統大選之後，則會在總統交

接時負責向候任總統團隊移交聯邦政府廳舍使用權。 

國外焦點三  

日本皇室舉行立皇嗣之禮 確立秋篠宮地位 

 
日本皇室 8 日舉行「立皇嗣之禮」，將皇位繼承第一順位的秋篠宮親王確立為

皇嗣，由於日皇德仁只有一個女兒，沒有兒子，因此其弟秋篠宮為皇位第一繼

承人，這是日本行憲以來首度有天皇的弟弟被立為皇嗣。「立皇嗣之禮」是基於憲法所

定的國事，隨著「立皇嗣之禮」，日本是否該檢討體制，同意日本出現女性天皇的議題

再次引起討論。日本首相菅義偉 4 日在國會答詢時提到，日本自古以來維持著男性繼承

的重要性，展現希望維持男性繼承的意向，但他也表示，為了取得國民的共識，充分的

分析、檢討和慎重的程序是必要的，不宜草率做出結論。 

 

國外焦點四 

 聯邦總務署遲遲不宣布美國大選當選人 拜登陣營擬採法律行動 

 
美國聯邦總務署(GSA)一般都會在選舉結果明朗時承認贏得選舉的候選人，以讓

交接團隊可以展開接掌政權的作業，儘管美國多數媒體 7 日已紛紛宣布拜登

(Biden)取得足夠的選舉人票贏得總統職位，總務署仍未承認拜登勝選。總務署發言人

表示署長墨菲（Emily Murphy）尚未判定「明顯勝出的贏家」，因此無法宣布當選人。

美國法律雖然沒有明訂總務署何時必須確認勝選者，但總務署不承認拜登勝選的舉動也

讓拜登的交接團隊考慮採取法律行動。 
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延伸閱讀 

精密工業第六講 
選自 李家同校長科技專欄  109 年 11 月 11 日 

 

 

 

 

 

 

我最希望的是，年輕人對精密工業技術感到好奇和有興趣。因此，我在此鼓勵大家，盡量將

這些影片介紹給年輕人，包含學生。國家實在非常需要精密工業。要有精密工業，一定要有

大批的國人對精密工業有興趣，而且知道它的重要性。 

歡迎各位看下面的影片，這個影片提到非常精密的測量。也希望老師們將這個影片介紹給學

生，使他們至少知道世界上有如此精密的技術。當然也希望他們使我們國家擁有這種技術。 

 

 

 

 

 李家同教授的精密工業第六講：【精密測量的技術】連結 ▸ 
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閱讀檢測站 

                         心得分享區 
 

 因為現在日本的法律規定皇位只能由男性皇嗣繼承，因此我們在國

外焦點三中看到，德仁天皇的弟弟秋篠宮親王被立為皇嗣，而他親

生的女兒愛子殿下卻無法繼承皇位，此事再度引起日本國內檢討體制的聲

浪。其實，現在已經有越來越多的女性擔任國家領導人，證明女性也能夠勝

任重要的職位。你認為日本應該要修法，同意讓女性繼承皇位嗎？為什麼？ 

 

             

             

             

             

             

             

             

              

( 本心得分享專欄歡迎小文豪們踴躍投稿，本期心得截稿日期為 109 年 11 月 25 星期三 ) 

(      ) 1. 根據國內焦點二的敘述，哪一項非「楓林網」觸法的原因？ 

  (A)因為該網站與非本國人士共同經營，並且租用境外主機。 

  (B)因為該網站提供沒有經過著作人同意的影劇給民眾免費觀看。 

(      ) 2. 根據國外焦點一的內文，下列何者是哈薩威紅米的特色？ 

  (A)雖然為稻作農產品，卻不需要太多的水源，能夠在乾燥的沙漠生長。 

  (B)具有特殊的營養成分，並擁有聯合國世界文化遺產的加持，被稱綠洲米金。 

 3. 本次新聞中出現了沙烏地阿拉伯、丹麥、荷蘭、西班牙、美國與日本這六個國

家，請你在封面的世界地圖上標註出這六個國家吧！ 
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§ 徵稿辦法 § 
        各位小文豪們，歡迎將自己寫的「心得分享區」答案拍照或打成 Word 檔寄到徵稿信箱，我們將每週從投稿稿件中選出最多三

則優選、三則佳作，得獎者皆可獲得統一超商 50 元禮卷乙張，優選作品還將被刊登在下一期的《每週國內外大事》上喔！ 

⚫ 徵稿對象：博幼課輔學生 

⚫ 徵稿信箱：liu633@ecp.boyo.org.tw 

⚫ 信件主旨：每週國內外大事投稿-中心-就讀學校-年級-學生姓名 

⚫ 投稿照片/WORD 檔名：每週國內外大事投稿-中心-就讀學校-年級-學生姓名 

⚫ 本期心得截稿期限：109 年 11 月 25 日 (三) 22:00 截稿 

心得分享投稿天地                            

   優選：陳有蘭中心-六年級-金晶 

我認為溫度達到 30℃以上才能開冷氣，冷氣電費可以由學生來付。 

第一點理由是因為冷氣的費用太貴了，我們可打開電風扇，如果還是很熱的話可以打開冷氣

機，溫度可以開適當的溫度不要開太低。 

我們可以用計時跳表，冷氣錢可以用班費，因為是用自己的錢，所以會不忍心用太多的錢，同

樣的也可以達到環保，讓地球不會有太大的負擔。                       

          優選：埔里中心-六年級-葉敏薰 

我覺得教室要 30 度以上才開冷氣，因為冷氣如果一直開的話，可能會有超多的電費，可能學

校會負荷不起電費，然後如果真的有冷氣的話，可以跟電風扇一起用，我覺得冷氣電費要由學校和

中央政府一起支付，如果給學生和家長付的話，可能有的學生或是家長會付不出來，所以如果付不

出來的話，可以補助部分或可以用太陽能發電。 

                                   

  優選：埔里中心-七年級-柯念辰 

我個人贊成行政院於兩年內達成全台灣中小學各班都有冷氣的政策。我認為氣溫 32℃以上再

開冷氣，不會使溫室效應太嚴重，也可以省錢。在吹冷氣的同時，我覺得室內和室外的溫度不要差

超過 5℃，因為一冷一熱，會對自身的健康造成影響，也可能得到一些疾病。使用冷氣，也不要一

開一關或者是調低於 26℃，因為這樣會很浪費電。電費我覺得應該由使用者付費，也可以從班費

裡付，但我覺得班費，可以由自己的零花錢付，不夠再由父母出，因為吹冷氣的是自己，不是父

母，父母在外辛苦的認真工作，而自己在享受福利，是不對的行為，一半也應該要自己承擔。 

 

佳作： 

 宜蘭中心-九年級-古兵/ 竹東中心-六年級-黃辴豪/ 橫山中心-六年級-何蓉欣 

你認為教室溫度達幾度以上才能開冷氣？冷氣的電費應該由誰支付？請針對以上兩點提出你的看法並詳

細說明理由。 

mailto:liu633@ecp.boyo.org.tw

